

El Amigo del Pueblo

PUBLICACIÓN GRATUITA

AÑO I  Alcoy, Viernes 7 de Diciembre de 1906  NUM. 19

Augusto Vera

Alcoy por la Inmaculada

El amor de los alcoyanos á María Santísima el Misterio de su *Concepción Purísima*, resulta tan activo y fecundo, que no podemos menos de congratularnos al recordar en este glorioso día todos los favores que del cielo hemos alcanzado por mediación de la Señora. Ya que nos es grato dar culto á la *Inmaculada* con profusión y solemnidad, más grato y glorioso debe ser para *María* recibir estos amorosos homenajes, por cuanto *María* nos alcanza bendiciones celestiales.

En efecto. Hemos tenido la dicha de, en su año Jubilar, ver felizmente terminada la restauración del templo parroquial de Santa María, y en la actual se ha adquirido una bellísima cultura de la *Inmaculada*, para su Archicofradía. Vemos que en San Mauro y á raíz de los festejos de ese año 1904, se ha erigido un suntuoso altar y un riquísimo grupo escultórico de *Purísima* con San Felipe Neri. Admiramos la riqueza y gusto con que el Sto. Sepulco ha restaurado el altar y poseer una joya sin rival la imagen de la *Inmaculada*. Abrióse al público en el mismo año jubilar un nuevo templo por las H. H. Paúlas, dedicado á la *Inmaculada*. Han construído de planta su vivienda y preparan para mañana una nueva iglesia las hermanas de *María*. Y á estas colosales empresas que han realizado, en gran parte, ilustres artesanos de Alcoy, hemos de añadir los acabados trabajos que noveles pintores nos han presentado de la *Purísima* de Murillo y de Juan de Juanes.

Debemos admirar al propio tiempo, que el amor á la *Inmaculada* ha dado digna fama á todos los Colegios de señoritas que tan

gustosamente se han esmerado en bordados de guiones, mantos, escapularios, manteles, albas, etc, y en la confección de guirnaldas, ramos, flores, coronas y demás objetos con que han obsequiado á *María Inmaculada* desde el año jubilar.

Y al admirar y aplaudir las composiciones y ejecución de obras musicales de nuestros maestros líricos, y oír la ya amaestrada voz de algunos de nuestros paisanos que nos han visitado, y honrado á la *Inmaculada* en sus templos, debemos reconocer cuánto *María* ha hecho en todas las bellas artes.

Igualmente puede verse en las letras.

Admirables composiciones prosaicas y en verso pero todas ellas poéticas, han dado á conocer que nuestros vales son católicos de verdad y amantes de la *Inmaculada*. En el mismo año jubilar se establecen en nuestro pueblo los H. M. *Maristas* dedicados exclusivamente al cultivo de las letras; y en el propio año los jóvenes escolares de centros oficiales ganan el primer premio en público certamen oficial, todo en el tiempo consagrado á la *Inmaculada*.

¡Oh! todo ello es arrebatador y sublime, y debido solo á hijos de Alcoy que honran su cuna con su acendrado catolicismo.

¿Qué otra cosa hace Alcoy por la *Inmaculada*?

Bien pudiéramos aquí citar para más honrar á *María*, y hacer callar á los descontentos de siempre por su irreligiosidad y nulo gusto artístico, los miles de pesetas que todos los católicos por amor á la Señora han dado á los pobres, y los consuelos prodigados á los enfermos y encarcelados.

Mas no debemos pasar en silencio que, si bien el pueblo ignorante y audaz no ha tenido

...yos mal
...tentizab
...a c
...ite y p
...a de Pr
...en insti
...HALLA
...en para e
...allar culp
...sa consis
...del deli
...C villa, ll
...eás vehem
...Ziencia par
...la, fuese
...da, y est
...ese "1 ma

did.
billi
mob
lsta
b y
das
sur
pug
gib
ib
oo
ss

inconveniente en darnos días de luto y amargo llanto queriendo sin duda denigrar nuestra honra y acabar con nuestro amor á la *Inmaculada*, ¡ah! él mismo con sus desmanes nos ha impulsado á vigorizar las instituciones creadas al amparo de María Santísima, cobrando nueva vida las Conferencias á los pobres, las Hermandades sirviendo y consolando enfermos, los Patronatas educando jóvenes obreros y obreras.

Y sobre todo hay que admirar que á la oración de algunos pocos católicos dirigiéndose á la *Inmaculada*, se ha organizado milagrosamente y celebrado un mitin que ha despertado á la España entera y muy bravamente á los alcoyanos cuyos caballeros y señoras ya no solo rezamos á María en los templos sino que valerosos nos disponemos á aplastar públicamente la cabeza inmundada de la serpiente infernal y reducirla á viva fuerza á respetar nuestra moral, nuestra educación, nuestra fé: la fé, la cultura, la moral de *María Inmaculada*.

A las señoras cristianas

Amadas compañeras: Al ver lo que el depravado populacho de cuatro desalmados, propala por nuestro desgraciado pueblo de Alcoy, alzando con todo el descaro del mundo la voz de «guerra al clericalismo», ó sea, «vivamos sin Dios y sin Religión»; me he obligado á tomar la pluma y dar rienda suelta á mi pobre y humilde inteligencia, que poco abarca en conocimientos; pero me mueve el deseo de hablaros para recordar (á las que lo teneis en olvido) de que hay en Alcoy centros de instrucción para la clase trabajadora, en que podemos hacer frente á esa gente imitadora de Satanás.

Nunca creí llegara el tiempo triste que estamos atravesando, en que la cristiana y virtuosa señora ponga en práctica pública y valerosamente todas las dotes de inteligencia, con que Dios la dotó al entregarla á este valle de lágrimas.

Debemos pues luchar, sí; no basta ir á la Iglesia á rogar, á pedir perdón á Dios de nuestros pecados ó á oír un sermón; hacer todo esto es muy acepto á Dios, pero nuestra Iglesia nos concede cuantas indulgencias damos ganar no solo yendo al templo, instruyendo á las jóvenes pobres en la tan importante cuanto preciosa religión cristiana.

Nos manda á todas las señoras y jóvenes verdaderamente instruidas por sus cristianas madres, ir á los centros del patronato á probar á prueba los buenos sentimientos religiosos á sostenerlo con nuestras limosnas; porque las obreras del pueblo alcoyano, hoy más que nunca necesitan de nuestro amparo é instrucción religiosa, y de este modo poder formar para el día de mañana buenas y virtuosas madres de familia: pues si nosotras vivimos en descuido y negligencia de nuestras amadas hermanas obreras ¿qué se espera de la generación que nace en las jóvenes y madres de familia?

A luchar pues, á contribuir con donativos bien de las obreras; á instruir las en cuanto depende de nuestra parte en Religión cristiana; olvidemos que en nuestra mano está la suerte de esas tiernas niñas, gérmenes de una nueva generación.

Instruyámoslas y ellas serán el día de mañana para sus semejantes, ángeles instruidos como nosotras lo hemos sido ahora con ellas.

Al instruir las no usemos de groseras y raras maneras, no, dulzura y complacencia; así habrá gran armonía entre ricas y pobres, sabias é ignorantes.

Hoy, día dedicado á la *Inmaculada*, al modelo de virtudes, á esta gran obra es la que pongo por medianera, á fin de que mi humilde escrito no caiga en tierra estéril; así fertilice un caudal de jóvenes, ó mejor de ángeles protectoras del Patronato.

Una señora estusiasa por el Patronato

Reséls

De tema tinc un amic, hní en fama de
sat, que en mol secret y confianza air

«No me senvá la quimera de que totes eises comunions y actes relichosos que fa el Patronat, com els que té anunsiat para el día de la Purísima, obligant y obsequiant á chics y machors, son preparatius de votasions, pues si así no es, no sé que traguen ningún profit.»

—Efectivament, no vas descaminat, li vach contestar, porque tú bé saps, de cuan asisties á eisos actes, aunque no del Patronat, que per elle no 's busca atra cosa qu' el bienestar de cada ú y de tots; y mol natural, si para conseguir este bienestar es presis votar, pues ya que preparar el terreno y treballar de antemano lo que no 's fá en un momén. Y cuan s' aplega al extrem de que la política vol matar la vida relichosa, que es la única vida de pau y satisfacció, entonses no es estrañ, es presis que la relichó defenga els seus drets; lo que presiamment ha de ser en actes de la seua naturaleza.

Per lo tant, bon amic, has dit molta veritat en els teus *resels* y paréis que no está ya molt llun el día que s' aprofitará tot acte relichós *para fer bona política.*

¡Y asíó deus ser!

X.

Las señoras católicas

Leemos en la prensa de Madrid del 2 de los corrientes:

«Esta tarde, á las cuatro, han desfilado por el palacio de la duquesa de Bailén más de dos mil señoras católicas.

»Los carruajes ocupaban casi toda la calle en triple fila.

»La duquesa de Bailén ha manifestado á las visitantes que la mujer no debe ocuparse de política, pero sí defender denodadamente la educación religiosa, que ha de ser la salvación de sus hijos y de los pobres.

»Una comisión de damas irá á Palacio á protestar contra la ley de Asociaciones.»

De Sevilla.—«Las señoras de esta ciudad

están dando un ejemplo de religiosidad y valor digno de imitación.

»Pasan de 5000, entre las que figuran las principales damas de la buena sociedad sevillana, las que han ido durante el día de hoy al gobierno civil á depositar personalmente su tarjeta en señal de protesta contra el proyecto de ley de Asociaciones.

»Los alrededores del gobierno civil han presentado todo el día un aspecto muy animado.

»Buen número de católicos presenciaba el desfile de las señoras para evitar que los accaríos impidieran realizar la protesta que han llevado á cabo, y que ha resultado solemne sobre toda ponderación.»

Protesta

que las señoras de la Corte de Honor á María Santísima del Pilar de Zaragoza, hacen pública y manifiesta.

Creyentes por convicción y por principios, amantes del orden y de la maralidad de nuestros familias, las señoras que formamos la Corte de Honor á Nuestra Señora del Pilar de la ciudad de Zaragoza (en número de 6.000), no convenimos; ni convendremos nunca, con las disposiciones del matrimonio civil, contrarias á las enseñanzas de la Iglesia, y que, atacando el honor y la dignidad de la mujer, la precipitan por los senderos de la degradación y del menosprecio.

Esta protesta, queremos hacerla extensiva á ese otro no menos desacertado proyecto de ley de Asociaciones que atenta contra la vida de instituciones venerandas, por todos conceptos beneméritos de la religión y de la patria; y protestamos también contra el desenfreno de la prensa sectaria y pornográfica que arranca las creencias católicas de nuestro pueblo y envenena lar costumbret.

El silencio en esto nos parece culpable, y por lo mismo, ante la nación y á la faz del mundo entero protestamos sin temor alguno contra esas medidas y desenfrenos,

yos mal
entizab
a C
ite y pe
b. a de Pr
ien insti
HALLA
en para e
llar culp
sa consis
del deli
C villa, lla
eás vehem
Zencia par
la, fuese
do, y est
ese y ma

Queremos que nuestro grito se una. aunque tarde, á laz muchas y elocuentes voces que de todos los ángulos de nuestra España se han levantado, y que sepa la nación y el mundo todo sepa, que las Señoras de la Corte de Honor de la Virgen Santísima del Pilar, rechazan con energía todo lo que la Iglesia católica condena y rechaza, y como fruto de estos santos días de preparación y en testimonio de su acendrado amor á la Virgen, prometen formalmente no suscribirse, ni fomentar de otra manera la presa libre y desvergonzada y esforzarse, en la medida de sus fuerzas, porque cunda y se propague la prensa buena y religiosa.

Vean pues las señoras y todas las mujeres de Alcoy como pueden trabajar tambien por la religión y por la patria, que es trabajar por el bien de la familia y sociedad.

Ya algunas de las alcoyanas se encargará de escribir sobre el particular.

Siempre los mismos y lo mismo

Con motivo de una desavenencia entre el alcalde anticlerical y el Sr. Cura de Silla por no querer permitir éste, cumpliendo lo preceptuado, que se enterrase en católico el cadáver de un niño no bautizado, recurrió aquél al señor Gobernador de Valencia que dió la razón ¡no podía menos! al Párraco: Antes de la solución de esta «El Radical» de D. Rodrigo Soriano, republicanote de marca mayor:

«Ignoramos lo que habrá contestado el señor Comenge al alcalde de Silla, más sí sabemos lo que procede hacer con todo cura estulto é idiota que tan neciamente procede: se le entierra á él vivo, y luego al difunto que le negó la sepultura.»

Como si dijera: ¡Quién cómo yo!

De Madrid anuncian que en pleno día y calle han sido apedreados los carruajes de los señores Obispos de Ciudad Real y de Salamanca.

Pues si citásemos casos aquí en Alcoy de las veces que señores mozalbetes no siempre pequeños, apedrean á sacerdotes (por las afueras aún) y alguna otra cosita por dentro del pueblo, creo nos cansaríamos de citar.

En fin; como son ellos tantos, y tan valientes y tan atentos, hay que dejarles ir á sus anchas liberalescas.

Alguien que no es sacerdote también se queja de lo mismo.

Si, si, ¡son muy valientes y....!

Y á esto que nosotros escribimos.... dicen provocar. Callar ahora y siempre será pues lo mejor.

¡Eso quisieran ellos!

IMPORTANTÍSIMO

A todos los católicos de esta ciudad mayores de 25 años les encargamos se interesen porque consten sus nombres en el Censo electoral.

La Asociación de Católicos se ofrece á cuantos no tengan otro centro para que en Secretaría de su local (Plaza de San Agustín 26) se presenten por sí ó pasen nota de sus nombres y apellidos, edad, profesión, domicilio actual y el que hubieren tenido en Diciembre de 1904.

CONFERENCIAS

Ha inaugurado ya su temporada la Asociación de Católicos en el domingo último que fué el conferenciante el dignísimo Sr. Cura de Santa María.

Pasado mañana está encargado el Dr. D. Domingo Espinós sobre el tema: *Influencia de la higiene en el progreso moral y material de los pueblos.*

Redacción y Administración:
Plaza de San Agustín, número 26.

Imprenta LA DEFENSA